

Envía tu noticia



ELN: el tiempo de su guerra terminó

OPINIÓN

El ELN está lleno de fracasos militares, terrorismo, enriquecimiento con secuestros y voladuras de oleoductos, pero su discurso es político y así debe ser la solución

Por: **Edwin Palma Egea** | febrero 18, 2020

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores y no compromete el pensamiento ni la opinión de Las2Orillas.



Esta semana la USO ha recibido amenazas en Neiva contra toda nuestra dirigencia que se opone a que **Ecopetrol** entregue la operación de sus campos petroleros del Huila a otras filiales

Al Ejército de Liberación Nacional (ELN), se le ocurrió celebrar el Día Internacional de la Radio declarando objetivo militar a un periodista de Arauca, por no asistir a las reuniones a las que lo convocaba ese grupo armado y por no publicar lo que le ordenaban.

Cómo lo han dicho múltiples reportes de organizaciones de periodistas, en especial de la Fundación para la Libertad de Prensa, los actores armados persiguen, censuran y asesinan a periodistas en los territorios en los que operan. El año pasado, según esa fundación, fueron asesinados dos comunicadores, en Nariño y claro, Arauca.

El ELN distribuyó la semana pasada un video, de esos que asustan, anunciando paro armado y gracias a las porosas redes sociales se convirtió en viral, aterroriza a la mayoría y paraliza a muchos durante tres días y se nos olvida que ese grupo a pesar de la bula que hace, a punta de explosivos y voladuras del tubo (oleoductos) solo puede operar en algunos territorios como Arauca, Chocó y el Catatumbo y claro, reclutar a dos o tres para tratar de alterar las marchas de las ciudades.

La historia reciente del ELN está llena de fracasos militares, terrorismo indiscriminado y enriquecimientos a punta de secuestros y voladuras de oleoductos de las que se aprovechan también múltiples pillos para robar combustibles que le cuestan billones al país en **petróleo** y derivados perdidos, destrucción ambiental, sin contar los miles de militares dedicados a cuidar la infraestructura petrolera. Es conocido que cuidando campos de coca y laboratorios de cocaína en Colombia y Venezuela recibe otros miles de millones que le generan división interna, corrupción y pérdida de unidad de mando.

Sin embargo, también es cierto que su discurso y su intención sigue siendo política, no son solo simples terroristas y ladrones, por eso la solución política debe ser el camino y en eso los juegos de guerra del presidente y su partido, que ni de centro, ni democrático tienen algo (es la única colectividad política del país con presidente vitalicio), son uno de los tantos errores de este gobierno que no nos da tregua en medidas de pata.

Nací en Barrancabermeja no hace muchos años y la violencia ha sido parte sustantiva de mi vida, por eso la rechazo de manera radical y como muchos colombianos nacidos en zonas de orden público, cargo con un pesado estrés posttraumático que me despierta en las noches con cualquier ruido o que me obliga a mirar a todo lado cada minuto, además conviví con escoltas más tiempo que con mi familia desde hace una década. Barrancabermeja ha pagado su riqueza petrolera enorme con la presencia de todos los actores armados, que a sangre y fuego y afectando a decenas de miles de civiles siguen viendo a mi ciudad como botín.

Insisto, repito, el sindicalismo ha sido tratado como objetivo militar por todos los actores armados y el ELN tiene su cuota de víctimas en el sindicalismo

Y ahora que presido la Unión Sindical Obrera soporto también andanadas en redes sociales donde hay tantos, que sin saber o preguntarse o por pura gana de dañar, nos gradúan a todos de terroristas y monstruos. Insisto, repito, el sindicalismo ha sido tratado como objetivo militar por todos los actores armados y el ELN tiene su cuota de víctimas en el sindicalismo.

Y es probable que gracias a esta columna reciba amenazas, pero es que estamos cansados y yo estoy agotado de esta violencia inútil que nos ha significado tanta muerte, tanta riqueza de los colombianos perdida inútilmente y tantos compañeros muertos, exiliados, amenazados o heridos, que han convertido la actividad sindical en oficio de altísimo riesgo.

Solo esta semana la USO ha recibido amenazas en Neiva contra toda nuestra dirigencia que pacíficamente se opone a que **Ecopetrol** entregue la operación de sus ricos campos petroleros en el Huila a otras filiales y en Puerto Gaitán (Meta), el tesorero y el presidente de nuestra subdirectiva han sido víctimas de atentados.

Mientras la guerra contra el narcotráfico persista, mientras la negociación con el ELN esté cerrada, mientras el Estado, a pesar del aparato militar más grande de América Latina, que nos cuesta 38 billones de pesos al año, sea incapaz de ganar el monopolio de la fuerza o no pueda proteger la vida y la actividad de líderes sociales y tenga tantos líos para ejercer ese poder de violencia respetando estándares de derechos humanos, no podremos vivir como ciudadanos del común, ni ejercer con normalidad libertades como la sindical igual que en cualquier democracia occidental.

Sépanlo, en la USO seguiremos luchando por la paz y rechazando la violencia venga de donde venga, haremos todo para no devolvemos a la guerra. Señores, el tiempo de la guerra terminó.

-Publicidad-

Las2orillas.co en su email. ¡SIN COSTO!

Inscríbese para recibir los boletines de noticias a diario y manténgase informado

Nombre

Email

Escribe en este campo tu nombre

Escribe acá tu correo electrónico

Suscribirme

Etiquetas: amenazas ELN, ELN, sindicalismo amenazado

900



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO
Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.

[Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)



Unidad, unidad y unidad

Unidad con U de urgencia frente a la división de las organizaciones sociales por la representatividad y los objetivos a largo plazo



Sí es un buen negocio que **Ecopetrol** sea 100 % estatal

Proponer que el Estado recompre el 11,5 % de las acciones de **Ecopetrol**, que se encuentran en el mercado de valores, es muy buena idea para un país débil económicamente



La primavera colombiana

El Paro y la forma burda en que han intentado descalificarlo y reprimirlo nos ha devuelto a la vida y al mundo



Antisindicales por deporte

Los futbolistas, tan queridos por la hinchada, nos pondrán a hablar sobre dos temas sensibles para el derecho laboral: huelga y negociación colectiva de segundo nivel



En España sí se pudo. En Colombia Podemos

La coalición de los dos grandes partidos de izquierda en España, ante el riesgo del avance de la ultraderecha, debe ser ejemplo para Colombia



Duque no sabe qué hacer

El gobierno se debate internamente entre negociar, evadir y vadear la negociación, tratando de disolver las movilizaciones por desgaste, o no negociar. Mientras apuesta que diciembre apague a los marchistas



¿Por qué vamos al paro del 21 de noviembre?

El uribismo ha salido a desmentir los motivos que convocan al paro, y ahora dicen que detrás están anarquistas internacionales. Tras mentirosos nos creen estúpidos



¿Por qué el diálogo social no funciona en Colombia?

El gobierno no crea las condiciones, a los empleadores no les interesa y los sindicatos tienen una débil capacidad de negociación

Publicidad

NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

Caricatura: El salvado por Merlano...

Por: Alex ro

Unir a los países latinoamericanos: otra estrategia d...

Por: Ariel Peña González

La angustia que merodea a Barranquilla

Por: Gary Martínez Gordon

¿Se le violó el derecho a la vida Juan Sebastián?

Por: Edwin Alexander Llanos Franco

"¡Vicepresidenta Marta Lucía, por favor, renuncie!"

Por: Filanderson Castro Bedoya

+ Notas Ciudadanas

Publicidad

Lo más leído

Carlos de la Fuente, otra gloria de la televisión que murió en el olvido

Los hombres que no pudieron doblegar a Amparo Grisales

Millonario golpe a Peter Manjarrés: a desembolsillar \$700 millones

El acuerdo con los cubanos que tiene al rojo a los uribistas

La venganza de las viejas glorias de la televisión colombiana

La politiquería de Alexander Vega que le saldrá carísima a la Registraduría

Los funcionarios públicos con mejores salarios

Los cinco señalamientos más graves de Aída Merlano

¿Cómo ganar un sueldo de \$33 millones y no pagar declaración de renta?

Miseria, tristeza y olvido: la deprimente vida que tienen los Samboni dos años después del asesinato de Yuliana



Las2orillas

Me gusta esta página

351 mil Me gusta

Sé el primero de tus amigos en indicar que te gusta esto.



Las2orillas

hace 5 minutos

Resulta desconcertante confirmar que los grandes beneficiados de los más altos cargos públicos y máximos poseedores de riqueza económica, no pagan impuestos. #NotaCiudadana <https://www.las2orillas.co/como-ganar-un-sueldo-de-33-mill.../>



Notas recomendadas



Claudia López, ¿talento, no palanca?



Las joyas de Jaime Andrés Monsalve que aún suenan bien



"En 20 años la mitad de los empleos que hoy existen no existirán más"



"En 15 minutos nadie puede atender bien un paciente"

-Publicidad-